

- Comencemos recordando la oración de Abraham por su sobrino.
  - Abraham pidió al Señor que perdonara la ciudad si se encontraban diez justos.
    - El Señor estuvo de acuerdo, pero nos quedamos preguntándonos qué pasará con Lot y su familia.
  - Al principio parece probable que hubiera al menos diez en toda la ciudad que conocían al Señor.
    - Lot y su familia son al menos cuatro, quizás hasta seis si sus hijas han tomado maridos.
    - ¿Pero serán diez?
    - Y si no se encuentran diez, ¿obligará Dios a Abraham a cumplir el trato original, destruyendo así a Lot y la ciudad?
    - Si es así, ¿qué tipo de lección le estaría enseñando Dios a Abraham acerca del carácter de Dios?
- En segundo lugar, está la cuestión del poder de la oración para influir en Dios en el curso de estos acontecimientos.
  - Sodoma y Gomorra ciertamente merecen juicio y el Señor ya está decidido a juzgarlas por su pecado.
  - Pero cuando Dios aceptó honrar la petición de Abraham, pareció dejar en duda el resultado de las ciudades.
    - ¿Cómo funciona la oración de Abraham junto con la soberanía de Dios?
    - ¿Es Abraham el que determina el resultado de Sodoma y Gomorra o lo es Dios?
- Finalmente, debemos recordar que este relato de Lot y Abraham ofrece una imagen impresionante del plan de Dios para un juicio futuro.
  - Como observamos en capítulos anteriores, Abraham puede ser visto como representante de los hebreos, mientras que su sobrino creyente Lot puede representar al creyente gentil.
  - Lot es bendecido por su asociación con Abraham, como veremos.

**Génesis 19:9** "¡Hazte a un lado!", dijeron ellos. Y dijeron además: "Este ha venido como extranjero, y ya está actuando como juez; ahora te trataremos a ti peor que a ellos." Se lanzaron contra Lot y estaban a punto de romper la puerta, **Génesis 19:10** pero los *dos* hombres extendieron la mano y metieron a Lot en la casa con ellos, y cerraron la puerta.

**Génesis 19:11** Y a los hombres que estaban a la entrada de la casa los hirieron con ceguera desde el menor hasta el mayor, de manera que se cansaban tratando de hallar la entrada.

**Génesis 19:12** Entonces los *dos* hombres dijeron a Lot: "¿A quién más tienes aquí?

**A tus yernos, a tus hijos, a tus hijas y quienquiera que tengas en la ciudad, sácalos de este lugar"**

**Génesis 19:13 "Porque vamos a destruir este lugar, pues su clamor ha llegado a ser tan grande delante del Señor, que el Señor nos ha enviado a destruirlo."**

- Terminamos en el versículo 9 la semana pasada cuando Lot se enfrentó a la multitud de hombres solo para que lo llamaran extranjero.
  - Luego amenazaron con acosarlo.
    - De hecho, el tono de sus declaraciones parece sugerir que hasta ahora ha evitado su maltrato.
    - Pero esta noche pretenden abusar de Lot.
    - Su tiempo en esta ciudad depravada se ha acabado.
  - Entonces los ángeles (Moisés todavía los llama hombres) abren la puerta, extienden la mano y arrastran a Lot hacia adentro, cerrando la puerta tras él.
    - Finalmente en el v.11 se revela en el texto el poder sobrenatural de estos ángeles.
    - Golpean a la multitud con ceguera.
      - La palabra para ceguera es un término hebreo único usado solo en relación con un poder angelical.
      - Literalmente significa causar confusión, probablemente un estado mental aturdido, combinado con una falta de visión.
    - Observe que los hombres todavía estaban decididos a encontrar una manera de entrar a la casa, a pesar de que estaban cegados sobrenaturalmente.
      - Se podría pensar que sólo la repentina aparición de la ceguera habría sido suficiente por sí sola para detener el ataque.
      - ¿Podemos dudar de cuán absolutamente depravados se habían vuelto estos hombres?
  - En este punto del relato, la historia da un giro brusco.
    - Los ángeles claramente comienzan a centrarse en destruir la ciudad como juicio por su maldad.
      - No han hecho un censo ni han examinado a cada persona.
      - Sin embargo, están listos para comenzar la destrucción.
        - De hecho, afirman claramente que el Señor los envió a destruir la ciudad.
        - Podríamos leer esta declaración como que sugiere que el juicio siempre sería el resultado para la ciudad.
      - Así que no era necesario buscar diez justos
        - Los ángeles parecen saber que no tiene sentido.
    - Le dicen a Lot que prepare a su familia para salir de la ciudad antes de la destrucción.

- Sabemos que tiene al menos dos hijas y una esposa.
  - Pero las hijas están comprometidas para casarse.
  - Sus futuros cónyuges se llaman yernos ya que estaban comprometidos.
    - Entonces Lot se estaba preparando para permitir que sus hijas se casaran con los hombres de esta ciudad, a pesar de lo que todos presenciamos que estaba sucediendo.
  - ¿Qué futuro le esperaba a esta familia en Sodoma?
    - La decisión de Lot de vivir en esta ciudad ya ha causado mucho daño, y sólo habría sido peor.
- ¿Por qué los ángeles le hacen esta petición a Lot?
  - De hecho, ¿por qué se le da alguna advertencia a Lot?
  - Está claro que no hay diez justos en esta ciudad, por lo que sabemos que el Señor seguirá adelante con su plan de destruir la ciudad.
- Estamos viendo al Señor obrar a través de sus ángeles para traer gracia a sus hijos.
  - Y Él está trabajando a través de los ángeles como sus ministros para los elegidos.

**[Hebreos 1:14](#) ¿No son todos espíritus ministradores, enviados para servicio por el bien de los que serán herederos de la salvación?**

- Ahora vemos por qué los ángeles estuvieron involucrados.
  - Nos preguntamos en el capítulo 18 por qué el Señor estaba involucrado en este viaje de investigación que sabíamos que no era necesario.
    - Dios ya conocía la condición de la ciudad y sabía que el resultado final de la ciudad sería la destrucción, como debía ser.
      - También sabíamos que era parte del plan de Dios enseñarle a Abraham acerca de Sí mismo.
      - Y fue una oportunidad para que Dios invitara a Abraham a la obra de Dios a través de la oración.
  - Entonces Dios aparece con sus ángeles, ya decididos a traer juicio a Sodoma y Gomorra.
    - Y el Señor revela deliberadamente su plan a Abraham.
    - Abraham reconoció los acontecimientos que se desarrollaban a su alrededor, reconoció la urgencia de involucrarse y oró para que el Señor perdonara a Lot.
      - Pero Abraham usó palabras imperfectas, orando para que la ciudad fuera salvada en lugar de pedir que Lot fuera salvado.
    - No hay diferencia, porque el Señor conoce su corazón.
      - Y como el mismo Jesús nos dijo acerca de nuestras oraciones:

**Mateo 6:8** "Por tanto, no se hagan semejantes a ellos; porque su Padre sabe lo que ustedes necesitan antes que ustedes lo pidan."

- Y estos ángeles ahora están en Sodoma a pesar de que no tenían ninguna razón real para visitarla en forma de hombres.
  - Y como comprenderemos en el siguiente pasaje, su verdadera función es ministrar a los justos en la ciudad.

**Génesis 19:14** Lot salió y habló a sus yernos que iban a casarse con sus hijas, y dijo: "Levántense, salgan de este lugar porque el Señor destruirá la ciudad". Pero a sus yernos les pareció que bromeaba.

**Génesis 19:15** Al amanecer, los ángeles apremiaban a Lot, diciendo: "Levántate, toma a tu mujer y a tus dos hijas que están aquí, para que no sean destruidos en el castigo de la ciudad"

**Génesis 19:16** Pero él titubeaba. Entonces los dos hombres los tomaron de la mano, a él, y a su mujer y a sus dos hijas, porque la compasión del Señor estaba sobre él. Los sacaron y los pusieron fuera de la ciudad.

- Lot recibió la advertencia de los ángeles, y seguramente estaba convencido de sus identidades angelicales después de haber presenciado la ceguera de la multitud.
  - Entonces toma en serio su advertencia y procede a llamar a los miembros de su familia.
    - Su esposa y sus hijas aún viven en su casa, ya que las bodas aún no se han celebrado.
    - Pero sus yernos viven en sus propias casas.
      - Entonces Lot los invocó a cada uno de ellos durante la noche.
      - Cuando Lot dice la verdad, los yernos asumen que está bromeando.
        - Qué triste es esta situación para Lot
  - Recuerde que en el capítulo 18, consideramos lo que decía acerca del testimonio de Lot de que su tío Abraham necesitaba negociar con Dios hasta conseguir diez justos.
    - Notamos que Lot ha estado viviendo en esta ciudad durante casi 25 años como representante del Dios vivo.
    - Como hombre que conoce al Dios vivo y confía en sus promesas, habríamos esperado que Lot hubiera sido una influencia más poderosa en esa ciudad.
      - Pedro nos dice que Lot estaba preocupado por lo que vio allí.

**2 Pedro 2:7 y si rescató al justo Lot, oprimido por la conducta sensual de hombres sin principios,**

**2 Pedro 2:8 (porque este justo, viviendo entre ellos, veía y oía lo que veía y oía, y**

**sentía que su alma justa era atormentada día tras día por las iniquidades de ellos),**

- Sin embargo, Lot no pudo traer avivamiento a la ciudad.
- Pero la situación resulta ser incluso peor de lo que Abraham pensaba.
  - Lot ni siquiera ha podido influir en sus futuros yernos para que sigan al Señor.
  - Es más, la propia autoridad de Lot en asuntos de Dios y la palabra de Dios es tan débil que cuando trae una advertencia urgente tarde en la noche, los hombres se ríen.
  - ¡Qué triste comentario sobre el testimonio de Lot en esta ciudad!
    - Como dijimos la semana pasada, jugar con fuego es quemarse.
    - Y aunque este mundo nos tolerará vivir en él, el precio que pagamos por apegarnos demasiado es severo.
- Si bien tenemos buenas razones para criticar a Lot por sus decisiones y la debilidad de su testimonio, debemos ser cuidadosos.
  - No podemos culparlo por la incredulidad de quienes lo rodean.
    - El estado del corazón de una persona hacia Dios no es algo que controlamos.
    - Ni siquiera podemos poner nuestro corazón en Dios y Su palabra hasta que el Señor nos permita escuchar y seguir.
    - Así que claramente Lot no fue responsable de la incredulidad de sus yernos.
      - Sin embargo, no podemos negar lo que vemos que Dios hace todos los días a nuestro alrededor.
      - Él se deleita en usar nuestro testimonio y nuestra persistencia en presentar la verdad en amor para persuadir a los corazones endurecidos a recibir la verdad.
    - No podemos pretender que nuestros esfuerzos son poco importantes o irrelevantes en la causa de la construcción del Reino.
      - Tampoco podemos atribuirnos el mérito cuando nuestro mensaje encuentra un corazón receptivo.
- Al no haber logrado persuadir a sus yernos, Lot regresa a su casa en las primeras horas de la mañana.
  - Lot está en conflicto sobre qué hacer a continuación.
    - Él cree que el juicio llegará como se prometió y quiere traer a toda su familia con él.
    - Pero como sus yernos se niegan a creer su advertencia, Lot queda paralizado.
    - Parece dispuesto a arriesgar su propia destrucción y la destrucción de su familia sin ninguna razón en particular.
  - Entonces los ángeles instaron a Lot una vez más a abandonar la ciudad antes de que llegara el juicio.

- De hecho, los ángeles le dicen a Lot que el juicio es tan inminente que deben irse ahora o serán atrapados por él.
- El esfuerzo que hicieron estos ángeles para llegar hasta Lot nos dice claramente que ésta era, de hecho, la misión que fueron enviados a cumplir.
  - Los ángeles no necesitaban desfilar por la ciudad como hombres mortales para poder hacer una evaluación.
  - Su verdadera misión era salvar a Lot, que era precisamente lo que Abraham quería, aunque nunca lo pidió específicamente.
- Ahora los vemos trabajando duro como esos espíritus ministradores (como los llama Hebreos) tratando de ayudar a este hombre justo a tomar la decisión correcta.
  - Sorprendentemente, nos dicen que Lot dudó.
    - ¿Dudó? ¿Qué podría hacer que un hombre dudara ante lo que sabe que se avecina?
      - Si Dios te envió un ángel –y tú sabías que era un ángel– y el ángel te dijera que escaparas de una muerte segura...
      - ¿Lo dudarías?
    - ¿Qué pasaría si la orden de partir fuera tan urgente que requiriera dejar todo atrás?
      - Esa es la condición que se le ha puesto a Lot aquí.
      - Lleva 25 años viviendo en esta ciudad.
        - ¿Qué pasaría si te diera esa orden ahora mismo?
        - Levántate de donde estás sentado, no agarres nada y comienza a caminar fuera de la ciudad dejándolo todo atrás.
        - ¿Podrías hacerlo?
  - Jesús abordó esta misma cuestión en varias ocasiones en los Evangelios.
    - En primer lugar, Jesús enseñó que la voluntad de dejar atrás el mundo era una prueba legítima de fe.

**Lucas 18:18** Un principal le preguntó y dijo: Maestro bueno, ¿haciendo qué cosa heredaré la vida eterna?

**Lucas 18:19** Jesús le dijo: «¿Por qué me llamas bueno? Nadie es bueno, sino solo Dios.

**Lucas 18:20** “Ya sabes los mandamientos: ‘NO COMETAS ADULTERIO, NO MATES, NO ROBES, NO DEN FALSO TESTIMONIO, HONRA A TU PADRE Y A TU MADRE’”.

**Lucas 18:21** Y él dijo: Todo esto lo he guardado desde mi juventud.

**Lucas 18:22** Al oír esto, Jesús le dijo: Una cosa te falta todavía: vende todo lo que tienes, y reparte entre los pobres, y tendrás un tesoro en el cielo; y ven, sígueme.

**Lucas 18:23** Pero al oír esto, se puso muy triste, porque era extremadamente rico.

**Lucas 18:24** Jesús, mirándolo fijamente, dijo: ¡Cuán difícilmente entrarán en el reino de Dios los que tienen riquezas!

**Lucas 18:25** “Porque es más fácil que un camello pase por el ojo de una aguja, que un rico entre en el reino de Dios.”

**Lucas 18:26** Los que lo oyeron dijeron: ¿Y quién podrá ser salvo?

**Lucas 18:27** Pero él dijo: Lo que es imposible para los hombres, es posible para Dios.

**Lucas 18:28** Pedro dijo: «He aquí, nosotros hemos dejado nuestras casas y te hemos seguido».

**Lucas 18:29** Y les dijo: De cierto os digo que no hay nadie que haya dejado casa, o mujer, o hermanos, o padres, o hijos, por el reino de Dios,

**Lucas 18:30** que no recibirá mucho más en este tiempo, y en el siglo venidero la vida eterna.

- Este gobernante dejó a Jesús triste – dudó – porque no estaba dispuesto a creer que las riquezas del cielo valieran la pena intercambiar todo en esta vida.
  - Cuando Jesús comentó que el atractivo de las riquezas es una poderosa barrera para la fe, los discípulos preguntaron: ¿cómo podría alguien salvarse?
    - Reconocieron que todos compartimos este mismo pecado sin importar cuánto poseamos.
    - Todos queremos lo que tenemos y algo más.
  - Jesús dijo que sólo con el poder de Dios es posible salvar a un hombre, pero que quienes siguen a Cristo ganarán mucho más de lo que perderán.
  - Sabemos que Lot siempre ha tenido buen ojo para las cosas buenas.
    - Buscó el rico valle y más tarde la vida en la ciudad.
    - Como líder de la ciudad, Lot debe haber acumulado una riqueza considerable.
    - Ahora está tan apegado a todo lo que tiene que está dispuesto a morir por ello.
- Alabado sea el Señor porque Él permanecerá fiel a sus promesas para con nosotros, aun cuando nosotros seamos infieles a Aquel que nos ha salvado.
  - Pedro nos recuerda esta verdad al relatar la historia de Lot.

**2 Pedro 2:6** y si condenó a la destrucción las ciudades de Sodoma y Gomorra, reduciéndolas a cenizas, habiéndolas puesto como ejemplo para los que después vivirían vidas impías;

**2 Pedro 2:7** y si rescató al justo Lot, oprimido por la conducta sensual de hombres sin principios,

**2 Pedro 2:8** (porque este justo, viviendo entre ellos, veía y oía lo que veía y oía, y sentía que su alma justa era atormentada día tras día por las iniquidades de ellos),

**2 Pedro 2:9** y sabe el Señor librarse de tentación a los piadosos, y reservar a los

**injustos para ser castigados en el día del juicio,**

- El Señor rescató a Lot mientras destruía las ciudades como ejemplos
- Y en el v.9 Pedro dice que esta historia es prueba de que el Señor sabe cómo encontrar una manera de rescatar a los piadosos mientras mantiene a los injustos bajo castigo.
- Pero tome nota de lo que el Señor está dispuesto a hacer por nosotros.
  - Pedro dice que el Señor nos rescata de la tentación.
  - Lot duda porque es tentado
    - Ha sido tentado por el mundo y está tentado a quedarse un minuto más, esperando encontrar alguna otra solución.
    - Algun compromiso que le permita conservar todo y evitar el juicio que se avecina.
  - Pero ese trato no es posible.
    - Nunca ha sido posible excepto en la mente de Lot.
    - Pero ahora es el momento de la verdad.
- Los ángeles ven que Lot no se salvará, por lo que se ven obligados a tomar medidas.
  - Toman de la mano a cada miembro de la familia de Lot y lo llevan fuera de la ciudad.
  - Los ángeles salvan a Lot de la ciudad, sacándolo de la tentación que lo mantenía en ese lugar.
- Y esta era su misión: salvar a los justos de la ciudad.
  - Y esa fue la petición de Abraham, aunque no la pidió.
    - Abraham quería que el Señor cediera en su juicio sobre Sodoma y Gomorra para salvar a Lot y a su familia.
  - Pero no hubo diez justos, por lo que la ciudad será destruida, pero Lot será salvo.
- Los ángeles fueron enviados para salvar a Lot y su familia, porque Dios ya sabía cuántos serían salvados y planeó una manera de hacerlo.
  - De hecho, cada ángel tenía dos manos (ya que aparecían como hombres).
  - Y había exactamente cuatro personas que debían ser expulsadas de la ciudad.
  - Dos ángeles significan cuatro manos: justo el número que Dios necesitaba para salvar a aquellos a quienes quería salvar.
- Entonces, cuando Abraham oró al Señor, ¿logró algo?
  - No cambió el plan del Señor de destruir la ciudad.
    - Aunque el Señor estuvo de acuerdo en considerar ese plan si se encontraban diez
  - Por otra parte, el Señor le concedió a Abraham su deseo.
    - Aunque Abraham no lo pidió

- Piense en la sabiduría y el poder de Dios para obrar a través de la oración.
  - Él sabe lo que queremos, siempre está preparado para hacer lo correcto, nunca cambia de opinión y, sin embargo, nos permite ver nuestras oraciones contestadas.
  - Y durante todo el tiempo el propósito de nuestras oraciones sigue siendo el mismo: capacitarnos en el carácter, la naturaleza y los caminos del Señor.